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! ! ! !昨天，本报刊发《首架 !"#$%

飞机商运首航成功》的消息，引发读
者和网友的热议。中国的天空首次
迎来自己研发的喷气客机，这让很
多网友激动不已，纷纷点赞，也有不
少人表达了担心。
从上午 &时 $'分到下午 %(时

%(分，除了在上海短暂“休息”一个
多小时，!")$%*+,,飞机在空中飞
行了约 (个小时。网友“飞飞飞鱼”

询问：“国产飞机值得信任吗？听说
噪音大，乘坐肯定不舒服吧？”
记者采访首批乘客，大部分人

感觉都很好，确实也有后排乘客提
出了噪音有点大。这主要是因为
!")$%的发动机不是在机翼下方，
而是采用了尾吊布局，距离最后排
座位仅有一米左右。记者了解到，目
前中国商飞正进行优化设计，后续
飞机有望得到改进。
昨天的飞机餐食也得到乘客好

评。首航时，餐食为八宝粥和口水
鸡，还有熊猫饼干；返航时则有红烧
肉饭和海鲜饭两种餐食可供选择。

有趣的是，在送上餐食的同时，空乘
会问你是否需要添加辣椒酱，给飞
机餐增添了浓郁的川味儿。
记者了解到，首航结束后，各大

机票平台已经向公众开放了
-.((+&/-.((0,成都往返上海的购
票服务。记者昨晚查询 (月 1,日的
票价，成都飞上海的最低价为 (折，
%,11元；上海飞成都则是全价 %+(,

元。而在成都航空的官网上，往返机
票均已售罄。除了廉价航空，“%,11

元”这个价格已经在当天价格中属
于最低价了。但网友“熊抱抱”认为，
这个票价吸引力不够，尝鲜体验一

次可以，但作为出行选择的话，更倾
向于选择波音、空客的大机型。记者
发现，持这种想法的网友不在少数。

首航成功，只是 2")$%走向市
场成功的第一步。能不能最终获得
公众的认可，国产飞机还任重道远。
业内人士分析，2")$%适合在海拔
高、温差大的地区起飞，能够为中国
&03以上的国内航段提供直飞服
务，但国内支线飞机市场的发展并
不乐观，航空企业整体支线飞机保
有量很小，仅占 %,3左右。支线飞
机的市场培育还需要一个过程。

本报记者 叶薇

!"#$%载客首航成功 走向市场任重道远

网友期待票价能够更优惠
! ! ! !一则杨浦区 $$& 旧改地

块居民吃 !百家宴"# 牵起 '(

载邻里情的故事$贵报 '月 $$

日 !)版%!最舍不得的还是老

邻居"&一文'#不仅让我们看到

了记录着邻里之间点点滴滴的

'(载邻里情#更让我们感受到

了邻里间那和善处事( 做人的

美好心灵)

老话说* 远亲不如近邻)

!是啊#那时候#五家人家在一

个厨房间烧饭# 有多热闹+ ",

!我们的条件的确很差# 大间

$*平方米#小间 $+平方米#,

户人家共用一间厨房( 一个 +

个厕位的卫生间- 但是我们从

来没有为公用部位争吵过. "#

这些真实的写照# 记录下的不

仅是从前那种亲如一家的邻里

关系# 更是真正 !远亲不如近

邻"和邻里间和善处事,做人美

好心灵的真实体现-

说真的# 如今似乎找不到

从前那种邻里关系的感觉了#

倒是显得有些渐行渐远* 邻里

之间#有的对门住着#顶多也就

是见面打个招呼#像过去那样

相互来往的实在是少得可怜-

说不好听的# 见面能打个招

呼#这应当已经算是有那么点

邻里关系的意思了/有的楼上

楼下住着#却互不相识的多了

去了#姓甚名谁不知道有几个

能道得出来#相互来往#就更

谈不上了-

其实#如今的邻里关系#真

的不在于加快了的生活节奏和

日益多元化的社会结构# 也不

在于居住方式的变迁-我认为#

最关键的还是缺少了那么一种

氛围# 一种彼此的主动联络和

面对面交流的氛围-

———读者 朱文河
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新民调
! ! ! ! (月 $(日，张江的复旦大学
张江校区、中国美术学院上海设计
院、上海电影艺术学院、上海中医
药大学等几所高校的学生，疑似吃
了不洁食物上吐下泻，近 $,人送
医治疗。一些同学反映，他们中午
都通过外卖平台口碑网订购了一
家叫做“张姐烤肉拌饭”的饭菜。
对此，网友们怎么看呢？本报

为此推出民调，截至今日 %,时，共
有 1@+% 位网友通过新民晚报
2AA、新民网、新民晚报新民网官
方微博等平台参与了关于此事件
的“调查”。

本次调查中，有逾四成（@13）
的网友表态称：“可恨，应查商家食
品安全。”网友“蛋蛋的姐姐 <>?!

?BC”留言：“不是吧……前天刚吃
过，说实话这家饭真的不好吃，鸡
肉很难吃。明显就是集体加工的产
品，而不是新鲜现做的。”网友
“D2E$,,(%&,,”则干脆表示：“赔
钱。”

有逾一成（%(3）的网友则表
示：“是网络平台把关不严。”网友
“川娃子 %&&$”留言：“食品真的卫
生才行！”网友“这爱情F刻苦铭
心”则认为：“显然看不见东西都是

垃圾东西！”
不过，也有近两成（%&3）的网

友表示：“是日常外卖监管有漏
洞。”网友“欢乐笨G张斌”质疑道：
“你看，又怪罪在提供服务的快餐
平台上了！”网友“擎獣”嘲讽道：
“呵呵，又要事后监管了。”网友“源
H新力量”则留言：“现在网络这么
厉害。大学附近的流动小吃摊摊主

都可以网上订餐，经常看到这些配
送的摩托车取餐，哈哈。没有人监
管这块。图吃饭的方便，肯定会在
别的地方体现。”

此外，还有逾两成（$$3）的网
友表示：“算了，还是吃学校食堂安
全。”网友“平安校园卫士”建议：
“给说不干不净吃了没病的童鞋们
看看！还是多吃食堂吧！”网友“小

IBJ爱吃蔬”也留言：“吃食堂不就
么（没）事。”不过网友“谁说时光不
可倒流”却认为：“食堂只适合生
存，不适合生活。”
从本次调查看，网友希望在追

查网络平台食品安全问题时，监管
部门能先在日常外卖监管上及早
发现漏洞，而不是等事件发生后再
去一一追责。网络叫餐普及后，一
些路边小店、摊点有了更强的市场
辐射力，本是好事，但如果这些商
家在自身食品安全管理上把关意
识不够强，或把关能力不足，一旦
上网也会让食品安全隐患迅速放
大，甚至使一些集体中毒事件分散
化。要提高这些商家的意识和改善
把关能力，监管部门不妨先强化网
上订餐商家的抽检力度，让经得起
查的商家得到监管部门的公开肯
定，也让问题商家不敢轻易上网大
忽悠。

新民网记者 沈小栋

大学生网上订外卖后#集体上吐下泻

你怎么看待网络叫餐
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